

7200

raconte à propos des pieux, mettant en liberté les
prisonniers grecs qui chantaient des vers d'Europé.
Indiquons quelques faits très peu connus et
très singuliers.

La colonie Messénienne, lancée en Sicile,
la colonie corinthienne, l'oxygène, distincte de la
l'oxygène des îles abyssinides, la colonie cycladienne,
Cythène en Libye, les trois colonies phocéennes,
Hélée en Lucanie, Palatia en Corse, Marseille
en France, avaient des théâtres. Le taon ayant
poursuivi Io tout le long du golfe Adriatique,
la mer Ionienne allait jusqu'au port Venetus,
et Trégeste, qui est Trieste, avait un théâtre.
Théâtre à Salpé, en Apulie, théâtre à Squilla-
cium, en Calabre, théâtre à Thermes, en Sardaigne,
théâtre à Syrmachia fondé par Syrimaque,
l'eurname d'Alexandre, théâtre à Scapto Myla, où Thucydide avait des
mines d'or, théâtre à Byzance, où avait habité
Thésée, théâtre en Chersonèse, à Butkotum, où jouaient
ces équilibristes venus du mont Chimire
qui admirera Apulée sur le Racle, théâtre en
Pannonie, à Buda, où étaient les Métanastes,
c'est à dire les transplantés. Beaucoup de ces colonies
étaient fort exposées. Dans l'île de

Sicile en particulier, que les grecs nommaient Ichneusa à
cause de sa ressemblance avec la plante du
peur, Palerme, qui est Sagliari, était engloutie
sous la griffe punique; Cibalis en Mysie
avait à craindre les Tiballes, Agsalathion, les
Illyriens, Tomis, futur tombeau d'Ovide, les
Scordiques, Milet, ou Anatolie, les Massagetas,
Denia en Espagne, les Cantabres, Salmydenses,
les Molasses, Parine, les Tauro-Sythes, Gelones,
les Sermates asympheis, qui vivaient de glands,
Apollonia, les Hamaxobiens rodants sur leurs
chariots, Abdère, patrie de Diogene, les Thraces,
hommes tatoués. Toutes ces villes, à côté de leur
citadelle, avaient un théâtre. Pourquoi? c'est que
le théâtre maintenant allumée cette flamme,
la patrie. Ayant les barbares aux portes, il importait
de cultiver grecs. L'esprit de nation est la